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ABSTRAK 

Nur Isnaini, 2023, Pemberdayaan Ekonomi Perempuan Melalui Program Biro 

Pengabdian Masyarakat Pondok Pesantren Annuqayah di Desa Payudan 

Dundang Sumenep, Tesis, Ekonomi Syariah (ES) Program Magister (S2) 

Pascasarjana IAIN Madura, Pembimbing: Dr. Rudy Haryanto, S.ST., M.M. 

dan Fadllan, M.A. 

Kata Kunci: Pemberdayaan Ekonomi Perempuan, Pondok Pesantren, BPM-PPA.  

Pondok pesantren yang sejak awal memiliki komitmen untuk 

mengembangkan ekonomi masyarakat dengan memanfaatkan potensi lokal adalah 

Pondok Pesantren Annuqayah. Pesantren ini telah mampu menciptakan suatu 

terobosan baru untuk melakukan transformasi sosial ekonomi yang cukup berarti 

dalam memberdayakan kehidupan sosial ekonomi masyarakat. Pengembangan 

masyarakat oleh pesantren Annuqayah dimulai sejak terbentuknya BPM-PPA yang 

berdiri pada tahun 1970 an hingga sekarang. Pondok pesantren Annuqayah sebagai 

salah satu lembaga pendidikan Islam di Jawa Timur memiliki fungsi dan peran 

dalam pemberdayaan ekonomi perempuan di desa Payudan Dundang tersebut. 

Penelitian ini merupakan penelitian sosial yang dilakukan di lapangan (field 

resach) dengan jenis penelitian kualitatif deskriptif, penelitian ini menggunakan 

pendekatan model Asset Based Community Development yang merupakan salah 

satu pendekatan dalam upaya memberdayakan perempuan untuk menunjang 

kesejahteraan dengan mengelola asset yang ada sehingga memiliki penghasilan 

sendiri. Tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui strategi, implementasi, dan 

kontribusi Pemberdayaan Ekonomi Perempuan Melalui Program BPM-PPA di 

Desa Payudan Dundang Sumenep. Analisis data menggunakan reduksi data, 

penyajian data, dan kesimpulan. Sedangkan prosedur pengumpulan data 

menggunakan observasi, wawancara semi terstruktur, dan dokumentasi.  

Hasil penelitian ini menunjukkan penerapan strategi model ABCD yang 

digunakan oleh BPM-PPA dalam pemberdayaan ekonomi perempuan di desa 

Payudan Dundang, yaitu dengan cara memanfaatkan asset desa yang terdiri dari 

aset manusia, aset fisik, aset alam, aset sosial, dan aset finansial ekonomi. Terdapat 

lima tahapan ABCD yaitu: dicovery, dream, design, define, dan destiny.  

implementasi pemberdayaan yaitu: adanya pemanfaatan potensi lokal dengan pola 

kegiatan home industri, dampingan dan binaan, penguatan SDM, dan pelaksanaan 

program. Sedangkan kontribusi pemberdayaan ekonomi perempuan melalui 

program BPM-PPA di Desa Payudan Dundang yaitu kontribusi dalam bentuk 

Domestic Role dan Public Role. Aspek dalam ekonomi islam dari hasil produksi 

jualan krupuk pattolah, jamu herbal, pupuk biosaka dll oleh KSM dapat memenuhi 

kebutuhan sehari-hari, ditabung untuk kebutuhan pendidikan anak, zakat, dan 

tabungan jangka panjang seperti umrah. Selain itu juga dapat mengembangkan 

industri di daerah, membentuk lapangan kerja, membangun kemajuan daerah, 

meningkatkan pendapatan dan taraf hidup, dan mendukung kesejahteraan keluarga 

dan masyrakat. 
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ABSTRACT 

Nur Isnaini, 2023, Women's Economic Empowerment Through the Community 

Service Bureau Program at Annuqayah Islamic Boarding School in Payudan 

Dundang Village, Sumenep Thesis, Islamic Economics (ES) Postgraduate 

Program (S2) IAIN Madura, Supervisor: Dr. Rudy Haryanto, S.ST., M.M. 

dan Fadllan, M.A. 
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The Islamic boarding school that has had a commitment from the start to 

develop the community's economy by exploiting local potential is the Annuqayah 

Islamic Boarding School. This Islamic boarding school has been able to create a 

new breakthrough to carry out significant socio-economic transformation in 

empowering the socio-economic life of the community. Community development 

by the Annuqayah Islamic boarding school began with the formation of BPM-PPA 

which was founded in the 1970s until now. The Annuqayah Islamic boarding school 

as one of the Islamic educational institutions in East Java has a function and role in 

the economic empowerment of women in Payudan Dundang village. 

This research is social research conducted in the field (field research) with a 

descriptive qualitative type of research. This research uses the Asset Based 

Community Development model approach which is one approach in an effort to 

empower women to support their welfare by managing existing assets so that they 

have their own income. The aim of this research is to determine the strategy, 

implementation, and contribution of Women's Economic Empowerment through 

the BPM-PPA Program in Payudan Dundang Village, Sumenep. Data analysis 

using data reduction, data presentation, and conclusions. The data collection 

procedure uses observation, semi-structured interviews, and documentation. 

The results of this research show the application of the ABCD model 

strategy used by BPM-PPA in empowering women's economic development in 

Payudan Dundang village, namely by utilizing village assets consisting of human 

assets, physical assets, natural assets, sosial assets, and economic financial assets. 

There are five stages of ABCD, namely: discovery, dream, design, define, and 

destiny. Implementation of empowerment, namely: utilization of local potential 

with home industry activity patterns, assistance and guidance, strengthening human 

resources, and implementing programs. Meanwhile, the contribution to women's 

economic empowerment through the BPM-PPA program in Payudan Dundang 

Village is contribution in the form of Domestic Role and Public Role. Aspects in 

Islamic economics from the production of selling pattolah crackers, herbal 

medicine, biosaka fertilizer etc. by KSM can meet daily needs, be saved for 

children's education needs, zakat, and long-term savings such as umrah. Apart from 

that, it can also develop industry in the region, create employment opportunities, 

build regional progress, increase income and living standards, and support the 

welfare of families and communities. 
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 ملخص البحث
،التمكين الاقتصادي للمرأة من خلال برنامج مكتب خدمة المجتمع في مدرسة 2023نوراثنين، 

النقاية الإسلامية الداخلية في قرية بايودان دوندانج سومنب. رسالة الماجستير.قسم 

الاقتصاد الامي الشرعي.الدراسات العليا بجامعة الإسلامية الحكومية مادورا. 

 : فضلان الماجستيري.2ستير.المشرف. الدكتو رودي حريانتو الماج1المشرف

 BPM-PPA، التمكين الاقتصادي للمرأة، المدرسة الداخلية الإسلاميةالكلمات الرئيسية: 

المدرسة الداخلية الإسلامية التي التزمت منذ البداية بتطوير اقتصاد المجتمع من خلال 

تمكنت هذه المدرسة الداخلية الإسلامية الداخلية.  لنقايةاستغلال الإمكانات المحلية هي مدرسة ا

الإسلامية من تحقيق إنجاز جديد لتنفيذ تحول اجتماعي واقتصادي كبير في تمكين الحياة 

الإسلامية  نقايةالاجتماعية والاقتصادية للمجتمع. بدأت تنمية المجتمع من خلال مدرسة ال

ة أنوقايا التي تأسست في السبعينيات وحتى الآن. مدرس BPM-PPAالداخلية مع تشكيل 

الإسلامية الداخلية باعتبارها إحدى المؤسسات التعليمية الإسلامية في جاوة الشرقية لها وظيفة 

 .ودور في التمكين الاقتصادي للمرأة في قرية بايودان دوندانج

هذا البحث هو بحث اجتماعي يتم إجراؤه في مجال )البحث الميداني( مع نوع بحث 

ث منهج نموذج تنمية المجتمع القائم على الأصول وهو أحد وصفي نوعي، ويستخدم هذا البح

الأساليب في محاولة تمكين المرأة لدعم رفاهيتها من خلال إدارة الأصول الموجودة لذلك أن 

لديهم دخلهم الخاص. الهدف من هذا البحث هو تحديد استراتيجية وتنفيذ ومساهمة التمكين 

في قرية بايودان دوندانج سومنب. يستخدم  BPM-PPAالاقتصادي للمرأة من خلال برنامج 

تحليل البيانات تقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات. وفي الوقت نفسه، تستخدم 

 إجراءات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات شبه المنظمة والوثائق.

-BPMالتي يستخدمها  ABCDتظهر نتائج هذا البحث تطبيق استراتيجية نموذج 

PPA ي تمكين التنمية الاقتصادية للمرأة في قرية بايودان دوندانج، وذلك من خلال استخدام ف

أصول القرية التي تتكون من الأصول البشرية والأصول المادية والأصول الطبيعية والأصول 

، وهي: ABCDالاجتماعية والأصول المالية الاقتصادية. . هناك خمس مراحل من 

، التحديد، والمصير. تنفيذ التمكين، وهو: استغلال الإمكانات المحلية الاكتشاف، الحلم، التصميم

مع أنماط نشاط الصناعة المنزلية، والمساعدة والتوجيه، وتعزيز الموارد البشرية، وتنفيذ 

البرامج. وفي الوقت نفسه، فإن المساهمة في التمكين الاقتصادي للمرأة من خلال برنامج 

BPM-PPA ندانج هي مساهمة في شكل دور محلي ودور عام. يمكن في قرية بايودان دو

للجوانب في الاقتصاد الإسلامي من إنتاج بيع بسكويت باتولا، والأدوية العشبية، وأسمدة 

البيوساكا وما إلى ذلك بواسطة خالد شيخ محمد أن تلبي الاحتياجات اليومية، ويتم توفيرها 

طويلة الأجل مثل العمرة. وبصرف النظر عن  لاحتياجات تعليم الأطفال، والزكاة، والمدخرات

ذلك، يمكنها أيضًا تطوير الصناعة في المنطقة، وخلق فرص العمل، وبناء التقدم الإقليمي، 

 .وزيادة الدخل ومستويات المعيشة، ودعم رفاهية الأسر والمجتمعات
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